

## Precio de suscripcion

UNA PESETA trimestre, dentro y fuera de la población

PAGOS ADELANTADOS.

Toda la correspondencia literaria y administrativa se dirigirá al director.

L. Llinares.

No se devuelven originales.

# EL COMBATE

SEMANARIO INDEPENDIENTE,

DE INTERESES LOCALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

## Precios de insercion

ANUNCIOS—1.ª pla. 0'15

pesetas línea

3.ª " 0'10

4.ª " 0'05

PAGOS ADELANTADOS.

Anuncios perpétuos y comunicados, precio convencional.

Dirección:

MESONES, 14.—CIEZA

## A LOS EXPORTADORES DE NARANJAS Y DEMÁS FRUTAS

Desde el 12 del corriente mes, don Tomás Molina Fernandez, ha dejado de pertenecer á la Sociedad de que era gerente con el nombre de **Caballero y Compañía**, venia dedicándose en Blanca á la confeccion de cajas para envases. Los socios D. José Maria y D. Pascual Caballero, D. José Fernandez y D. Rafael Molina, seguirán ocupándose en la misma clase de negocio y bajo la razon social **CABALLERO Y COMPAÑIA** á cuyo nombre deberán hacerse los pedidos, en la seguridad de que estos serán servidos con la exactitud ya conocida. 10—7

## BIBLIOTECA DEL SIGLO XIX.

TESORO DE AUTORES ILUSTRES DE TODAS LAS ÉPOCAS Y NACIONES.

Esta Biblioteca publica las grandes obras del ingenio humano y será como un archivo donde se conservará lo mas sabio, lo mas instructivo, lo mas bello ó lo mas sublime de todas las literaturas. El genio no tiene patria y de consiguiente figurarán en ella los principales autores de todas las épocas y naciones, cuyo nombre ha sido inmortalizado por la fama

En ella tendrán cabida todos los géneros: la historia que enseña y corrige, el teatro que deleita y mejora, los viajes que instruyen y admiran, la novela que conmueve y distrae, la poesía que depura el corazón y y sublima el entendimiento, la filosofía, la moral y la elocuencia que nos guian á la perfección; todas las obras que tengan por objeto un fin espiritual, artistico recreativo, civilizador, instructivo, y que brillen con los resplandores del genio, tendran su lugar en esta Biblioteca.

### OBRAS PUBLICADAS:

Cristóbal Colón, por Lamartine; un volumen.

Cain—Manfredo, por Lord Byron; un volumen.

Blanca de Beaulieu—Historia de un muerto contada por él mismo—Un baile de máscaras—Los locos del Doctor Miraglia, por Alejandro Dumas; un volumen.

Abelardo y Eloisa—Regina, por Lamartine; un volumen.

Historias extraordinarias por Edgardo Poe.—El Gato negro.—Bereniza.—El Corazon revelador.—La máscara de la muerte roja.—La caída de la casa Usher.—William Wilsón.—El hombre de las muchedumbres, un volumen.

El asno muerto, por Julio Janin; un volumen.

Poetas castellanos del siglo XIX un volumen.

Gillermo Tell, por Schiller, un volumen.

### OBRAS EN PRENSA

Romances Históricos.

Historias del tiempo viejo, por Emilio Souvestre.—La muerte de un -pre-

sidario.—Ojo por ojo.—El inventario del colono.—El último amor.

Tres tiranos Tiberio—Calígula—Nerón, por Suetonio.

Poetas del Nuevo Mundo.

La Biblioteca del siglo XIX se publica en tomos de unas 200 páginas.

Los volúmenes se pueden comprar sueltos, ya que cada uno de ellos constituye una ó varias obras completas.

Y se hallan de venta en la imprenta de este periódico, Mesones 14, al precio de 50 cént. de peseta (dos reales) uno.

## CRÓNICA.

Nada nuevo tenemos de que ocuparnos; aquí todo sigue igual: la Atalaya en su sitio, la torre en el suyo, el ayuntamiento donde estaba, y dentro de él, los eternos conservadores, mas difíciles de remover que la misma Atalaya y que la torre y la casa de la villa.

La única novedad *sensible*, es la notable é inesperada descension de la temperatura, que ha llegado á 5.º dentro de las habitaciones, frio mas que regular y que ha obligado á todo el mundo (que la tenga) á echar mano de las capas mas que aprisa.

Esta brusca y repentina transicion nos ha traído su correspondiente cosecha de catarros, siendo rara la casa donde no ha habido alguno que haya tenido que andar con cocimientos de flor de malvas y demas *potinques* indicados en tales casos.

Los temores de la invasion cólerica han tenido, durante la pasada semana, sus oscilaciones, como la Bolsa; si bien siempre con tendencia á la *baja*.

El miércoles que casi nadie se acordaba de que en Murcia habia nada, la noticia transmitida por la prensa de la muerte del jóven letrado y secretario de la Audiencia de la capital D. Rafael Garcia de los Bayonas, puso de nuevo en alarma á las gentes meticulosas, á pesar de que en ninguna parte hemos visto dicho que haya muerto del cólera; pero como tampoco se ha dicho de qué otra cosa ha muerto, claro es que hay motivos de sospecha. Todo sigue, sin embargo, haciendo creer que sea lo que quiera lo que haya en Murcia, no es cosa que deba inspirar serios temores.

El lunes cundió por ésta una noticia, que no sabemos quien importaría, pero que no hemos visto confirmada por ninguno de nuestros apreciados colegas de la capital. Se decía que habia bajado una comision de Madrid, con objeto de estudiar qué clase de enfermedad era realmente la que se padecía; y se añadia que dicha comision habia dictaminado que el mal reinante eran una especie de calenturas de forma perniciosas y con caracteres coleriformes; pero nada mas distante que ser el *cólera morbo asiático*. Como complemento de esta noticia, circulaba la

estupenda de que habian sido procesados vários médicos de Murcia por haber certificado de *casos de cólera*, en enfermos que no lo habian padecido.

Tan extraña como falsa noticia, tuvo la buena propiedad de desimpresionar á algunos miedosos recalcitrantes, que no vivirán tranquilos ni harán comida buena ni sueño seguro, mientras se diga que se dá un solo *caso sospechoso*, aunque sea en la Coruña.

Estos se habrían dado por muy satisfechos, con tal de que hubiera resultado que se habian equivocado, con que hubieran llevado á la cárcel á todos los médicos de la capital, é *islus adyacentes*, que diria el director de "El Ciezano". Sentimos que hayan quedado defraudados.

Otro *canard* ha resultado la noticia dada por la prensa de Murcia, de que habia venido á ésta un delegado del Sr. Gobernador, para instruir expediente á este ayuntamiento por faltas en la administracion municipal; y que luego han desmentido los mismos periódicos, manifestando la equivocacion en que habian incurrido, pues á donde ha ido ese delegado ha sido á La Union.

Es claro, lo que es aquí no podia ser.

## RECORTES

No se gana para sustos.

Leíamos el martes la prensa de Murcia, buscando noticias de la epidemia ó lo que sea, cuando nos encontramos el siguiente espeluznante suelto.

"El oficial de la secretaria del gobierno civil de esta provincia nuestro amigo D. Mariano Valiente se encuentra en Cieza desde hace algunos dias instruyendo expediente contra el ayuntamiento de dicha poblacion por faltas denunciadas por los periódicos de aquella localidad en la administracion municipal."

Repuestos de la primera sorpresa, pensamos que en tal suelto, habia error: primero, porque no creemos que haya delegado, ni aunque se llame Valiente, que lo sea bastante para venir á ajustarnos aquí la cuentas: segundo, porque vaya V. á ver quien encuentra una falta que denunciar en la administracion municipal de esta villa: y tercero, porque aun cuando hubiera faltas y las denunciáramos los periódicos y se encontrara al Valiente que viniera á corregirlas, para eso era necesario primero que el Sr. Gobernador de la provincia se enterara de la cosa; y como el señor Gobernador no lee los periódicos de Cieza (para qué!) según su impasibilidad ante las escitaciones que le hemos hecho sobre ciertos *ejemplares* de incapacidad que tenemos en la casa de la villa, he aquí que con razon supusimos que habia error.

Y en efecto: á los dos dias, los periódicos de Murcia rectificaban la anterior noticia, manifestando que donde habia ido el Sr. Valiente, era á la Union.

¡Valiente susto nos ha dado la noticia del Sr. Valiente!

Mientras tanto, aquí no ha ido perdiendo nadie mas que el ayuntamiento de esta villa, con la tal noticia; porque en concepto de los que no hayan visto la rectificacion, que serán muchos, el susodicho Sr. Valiente se ha ganado fama de serlo á prueba de *santones*, al suponerle atrevimiento para venir á instruir un expediente contra el ayuntamiento de Cánovas, digo de Cieza; los periódicos de aquí, quedamos en el mejor lugar para la prensa digna é independiente; y en cuanto al Sr. Gobernador, queda á cien codos sobre la torre *Eiffel*, pues en conciencia, nosotros creemos, y con nosotros muchos tontos, que el gobernador que ha deponerle la proa á este *pueblocico*, va á nacer el año que viene.

Cieza está canoviscaciqueada quien la desencanoviscaciqueará el desencanoviscaciqueador que la desencanoviscaciqueará será buen desencanoviscaciqueador. (Por señas que será un gobernador) (pero no este.)

Querido colega "El Amigo del Pueblo", de Hellin: Hemos leído en tu *Solfa* del último número, una referencia á cierto *periódico independiente* de una poblacion vecina á la tuya, que no nos hace maldita la gracia.

Es decir, gracia sí nos ha hecho, pero nó que alguien pueda suponer que te refieres á nosotros, que somos periódico independiente, y de poblacion vecina.

Y aunque nosotros estamos saturados de lo contrario, bueno será que nombres al que te refieres, para darle toda la importancia, que merece;

Y á cambio de este favor que te pedimos y confiamos merecer de tí, nos vamos á permitir darte un consejo aunque tú no lo necesitas, según creemos.

No tomes en serio las cosas del tal papel, porque tiene hidrofobia de controversia ultramontana, para lucir las dotes teológicas de cierto obispo *in partibus* que le ha salido, como á quien le sale un divieso; y si has de leer sus pastorales *pastoriles*, trabajo te ha caído.

Tomálo como nosotros, *por un tanto*, y te irá bien.

Ahora que han tocado á presentar proposiciones; á ver si hay algun concejal que se atreva á descolgarse con la presente, que no dejará, de dar juego,

"Pido al ayuntamiento que se averigüe lo que haya de cierto, dentro de la ley, sobre la incapacidad de algunos concejales, en lo que viene machacando un periódico local."

Animo señores; vamos á ver si se encuentra un concejal con bastantes *bemoles* para el caso.

Dudamos que parezca, porque á D. Antonio que es el único capaz no le estaría bien, que sinó...

¡Conque á ver quien se la lleva! No vaya á ser cosa de que tenga

